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1. ¿Se están evaluando estrategias para implementar la actualización y capacitación 

continua de docentes, administrativos y estudiantes en temas de inteligencia artificial? 
 

R:/ Sí, actualmente se están evaluando y diseñando estrategias para implementar programas de 
actualización y capacitación continúa dirigidos a docentes, personal administrativo y estudiantes en 
temas relacionados con la inteligencia artificial. Esta iniciativa busca fortalecer las competencias 
digitales de la comunidad institucional y prepararla para los desafíos y oportunidades que trae consigo 
la transformación tecnológica. La idea es construir una formación pertinente, progresiva y accesible, 
que promueva el uso ético y responsable de estas tecnologías en el entorno educativo. 
 

2. ¿Por qué la selección de los gestores educativos en la comuna 13 lo volvieron político, 
con una influencia del 50% de los ediles? 

 
R:/ El proceso de selección de los gestores educativos en la Comuna 13 se llevó a cabo de manera 
transparente y participativa, garantizando la igualdad de oportunidades y la representación de las 
necesidades reales de la comunidad. Por lo tanto, no es cierto que exista una influencia política del 
50% por parte de los ediles. Las decisiones en la elección de los gestores responden a criterios 
educativos y comunitarios, enfocados en mejorar la calidad educativa y fortalecer el tejido social sin 
interferencias partidistas. 
 

3. ¿Si los recursos del presupuesto participativo son de las comunas por qué no lo 
consultaron con la comunidad y se dejaron quitar los remanentes para fondos? 

 
R:/ Entendemos la importancia de la participación comunitaria en la toma de decisiones sobre los 
recursos del presupuesto participativo. En este caso, los remanentes fueron redirigidos a fondos 
estratégicos con el fin de garantizar su uso eficiente y evitar que se perdieran por vencimiento de 
plazos o falta de ejecución. Esta decisión se tomó siguiendo lineamientos normativos y buscando 
siempre el beneficio colectivo. No obstante, reconocemos la necesidad de fortalecer los espacios de 
diálogo con la comunidad para garantizar una mayor concertación y transparencia en futuras 
decisiones. 
 

4. En cuanto al avance del proceso de carnetización ¿Se realizará la actualización del 
software de torniquetes para entrar con el carné? ¿Para cuándo está prevista esta 
actualización? ¿Cuánto costo el proceso de carnetización? 

 
R:/ Sí, está prevista la actualización del software de los torniquetes en el mediano plazo, como parte 
del proceso integral de modernización del acceso a la Institución Universitaria. Hasta la fecha, se han 
carnetizado 5.000 personas entre estudiantes, administrativos y docentes, con una inversión de 
ochenta y nueve millones de pesos ($89.000.000), lo cual representa un avance significativo en la 
consolidación de un sistema más organizado, eficiente y seguro para todos. 


